

### Seccion de SANTA BARBARA

## EL PROTESTANTISMO AMERICANO Y SU PROPAGANDA IMPERIALISTA

### LA EVANGELIZACION DE CHINA

Por el Lic. Neseio GARCIA NARANJO

El sentimiento antiextranjero de los chinos, que últimamente se ha desbordado en Nanking y otras ciudades de la República amarilla, ha venido

a resucitar esta cuestión: ¿Tienen derecho los hombres occidentales de ir al Extremo Oriente con misiones de carácter espiritual, a combatir la religión y las tradiciones de China? ¿Es justo invadir terrenos por miles de años han pertene-

cido a Buda? Si las instituciones que envían sus misioneros al otro lado del planeta, pertenecieran al cielo—¡exclusivamente al cielo—claro está que las preguntas anteriores deberían contestarse en sentido afirmativo. El sacerdote que coloca su espíritu en contacto con la Eternidad adquiere el privilegio divino de ser omnipotente. Desprendido en lo absoluto de las cuestiones del mundo no tiene para qué tomar en consideración las dificultades terrenas; él pertenece al cielo y sólo al cielo tiene que dar cuenta de sus actos. Desde el momento en que está dispuesto a ofrendar su vida en aras de su apostolado, nada lo puede detener en la inmensidad de sus propósitos. Así fueron los doce apóstoles de Cristo, así también fueron los misioneros del siglo XVI que evangelizaron el nuevo mundo....

Así no son los sacerdotes a quienes persiguen con encono las plebes chinas, en estos momentos terribles. Las organizaciones protestantes de los EE. UU. son humanas, profundamente humanas. Funcionan con el mismo sistema y la misma regularidad con que un banco despacha sus negocios. Recaudan sus caridades por millones, con el espíritu frío con que se coloca en el mercado una emisión de acciones. Sus misioneros tienen aire de gerentes, pregonan la eficacia del anuncio y, sobre todo, (esto, que parece lo más natural resulta lo más grave) adonde quiera que van enarbolan la bandera de las barras y las estrellas.

Son por consiguiente, unos apóstoles especialísimos, que en vez de entregarse ciegamente a la misericordia de Dios, también toman en cuenta los cañones y los acorazados de su patria. El apóstol de Cristo (el de hace diecinueve siglos,) cuando le llegaba la hora suprema, lo único que hacía era colocar sus ojos en el cielo y dar gracias a Dios, porque al fin se había dignado acordarse de él.

para llevarse al reino de la bienaventuranza eterna. El misionero norteamericano del siglo veinte, por lo contrario, cuenta con un ejército de voceros en los Estados Unidos, que pregonan en cualquiera crisis su ciudadanía y por lo mismo, su derecho a ser amparado por la bandera de las barras y las estrellas. En respuesta a ese inmenso clamor, salen las escuadras en actitud bélica a defender a estos santos constitucionales y comercializados.

¿Es posible imaginarse que la crucifixión de San Pedro ocasionase una reclamación internacional? ¿Qué fantasía, por más loca que ella sea, podría figurarse que a consecuencia de la parra de San Lorenzo fuera bombardeada una ciudad? ¡Nunca! Aquellos seres conquistaron el mundo porque renunciaron a todos sus beneficios. Las muchedumbres los siguieron hipnotizadas porque los vieron sin contacto alguno con la tierra, pendientes únicamente del cielo.

¿Qué almas podrán atraer los misioneros que llevan por delante el dólar y en la retaguarda el algodón, pólvora y los gases asfixiantes? Una religión se propaga como un incendio espiritual, no como un negocio mercantil, ni como una imposición bélica. Como cada vez que un Ministro protestante sufre una molestia, vienen reclamaciones internacionales y hasta amenazas de ir a pro-

tegerlo con la fuerza, nadie puede creer en la eficacia de su labor espiritual. Cuenta con excesivas defensas en la tierra, para que pueda tomarse en serio su misión espiritual. Los más fuertes en esta vida resultan los menos aptos para conquistar la otra.

Emilio Zola, que miraba para abajo, dijo: "Bienaventurados los fuertes porque de ellos es el reino de la tierra". Cristo que miraba siempre hacia arriba, dijo: "Bienaventurados los débiles, porque de ellos será el reino de los cielos." Por eso los misioneros franciscanos del siglo XVI, vestidos de harapos, sin bien material alguno, conquistaron en unos cuantos años los millares de indígenas del

nuevo mundo, en tanto que los ejércitos de protestantes que, año por año, salen de los Estados Unidos a evangelizar la tierra, si consiguen provocar dificultades internacionales no pueden entronizarse en ningún corazón bien puesto.

Mas.... ¿por qué se les ocurre a las poderosas instituciones religiosas norteamericanas ir a cristianizar el Asia, cuando en los Estados Unidos se cuentan por millones las gentes sin cristianizar? En Nueva York, solamente, viven dos millones de judíos, que frecuentan más que quinientos sinagogas. ¿Por qué los misioneros, en vez de ir a convencer a los chinos de la necesidad de que abandonen el budismo, no se dedican mejor a hacer ver a los israelitas neoyorquinos que la religión de Cristo es superior a la suya?

El día en que un cristiano tuviera la ocurrencia de meterse con los judíos, se provocarían actos violentos y se suscitara una protesta general. Nadie discute en los Estados Unidos el principio santo de respetar las religiones ajenas. La tolerancia mutua ha generado la paz espiritual.

Esa tolerancia es llevada con frecuencia a extremos tales, que degenera en caricatura grotesca. El sábado 26 de marzo último abrió sus puertas una Sinagoga elegantísima, nueva, en la avenida Park de Nueva York. ¿Y quién fué el que bendijo este templo, dedicado a pregonar que Cristo fué un impostor? Pues fué el obispo Manning, figura principalísima de la Iglesia Episcopal. He aquí algunos párrafos curiosísimos del sermón que pronunció este interesante prelado:

"Católicos, protestantes y judíos, todos adoramos al Dios de Abraham, todos reconocemos las leyes de la vida, tal como están en los diez mandamientos todos oímos la voz de Dios en los profetas hebreos, y en la ley de amor a Dios y al prójimo, contenida en la Regla de Oro. Permanezcamos juntos, como hermanos, en contra del extraño recrudescimiento de paganismo, de materialismo, de quebrantamiento de la santidad del matrimonio y del hogar, de

la corriente de obscenidad y de indecencia que amenaza nuestra vida común.... etc."

¿Por qué, entonces, si hay el propósito de fraternizar con el judío, se comete la inconsecuencia de no fraternizar con el budista? O hace bien el Obispo Manning en bendecir un templo dedicado a los enemigos de Cristo, y entonces hacen muy mal los misioneros de China en provocar dificultades en el terreno budista, o estos realizan un apostolado, y en semejante caso el obispo episcopal incurre en un horrible prevencato.

No es posible llevar la tolerancia religiosa a los extremos a que se lleva en Yankilandia y seguir enviando misioneros a otras tierras. Si es meritorio cristianizar a los chinos, más meritorio tiene que ser cristianizar a los norteamericanos. ¡Núnciese, pues, una cruzada para convertir a los judíos. ¿Qué esto no es prudente porque hierre sentimiento, y lastima creencias, y estruja tradiciones? ¡Ah! Pues entonces, ¿con qué derecho se van a estrujar y herir las tradiciones y creencias de la China? Si la reconciliación espiritual es lo que ha hecho la grandeza de los Estados Unidos, ¿por qué se llevan gérmenes de discordia al Extremo Oriente? El respeto a las demás religiones es un dogma que nadie discute en Yankilandia; por lo mismo, los norteamericanos deben practicar ese principio en relación a las religiones de las gentes que viven fuera de los Estados Unidos.

¿Y los misioneros? Pues que cristianicen a su patria, que bastante lo necesitan."

Lean y mediten bien los costarricenses, este artículo de un clásico periodista hispano ame-

ricano, hostilizado en sus publicaciones por Calles, el tirano fe- roz de México.

Si nosotros alegamos que la propaganda protestante en Costa Rica tiene fines políticos ese es el sentir de los penandores ecuménicos y exentos de clorofobia de otros países.

¡Alerta, pues, con la propaganda protestante!

Rosendo de J. VALENCIANO  
Presbítero

### CLOUGH'S PHARMACY

"La Botica para Su Receta"

Nosotros deseamos aumentar nuestra clientela mexicana. Para todo servicio en el ramo, estamos a sus órdenes.

Fillmore — Calif.  
Teléfono 130J

Tel. 346 — Notario Público  
MARK H. EDWARDS  
Abogado y Consejero  
Edificio Hedrick  
Santa Paula, California

Para fumar tabacos Habanos, Cómprelos en Esta Casa  
AGENCIA DE PUBLICACIONES  
338 Main St. Sta. Paula

Suscribese Sin Perdida de Tiempo a La Voz de la Colonia

### Seccion de Fillmore

### W. J. BRUCE BOTICARIO

816 STATE ST. SANTA BARBARA, CAL.  
SE SOLICITA SU PATROCINIO



THE UNIVERSAL CAR

Carros cuyo mecanismo está debidamente garantizado. Precios a voluntad del comprador, lo que se trata es de venderlos.

OPORTUNIDAD COMO ESTA NO SE PODRA VER CON FRECUENCIA!!

### E. M. FILLMORE

Agente Autorizado para las Máquinas FORD  
17 E. VICTORIA ST. — SANTA BARBARA, CAL.  
AGENTE PARA LOS MEXICANOS:  
SR. MIKE NAVARRO

"Siempre a sus órdenes y listo a cualquier llamado. Demuestro los carros no importa de donde me soliciten.

Necesariamente hay que vender los carros usados que tengo, porque los nuevos modelos vienen y hay que hacer lugar para la

### Las Máquinas de Lavar



desde el Canadá hasta México, son las más conocidas y las más apreciadas por su excelente servicio y su trabajo satisfactorio.

Las máquinas de plancha HORTON, son las más económicas y de mejores resultados.

Ambas pueden ser operadas con bastante facilidad.

Enviamos a su domicilio no importa en donde sea, un experto que le instruya y le demuestre nuestras máquinas.

TENEMOS MAQUINAS ELECTRICAS DE BARRER; TAMBIEN!

WASHER WILSON INC.  
26 E. Victoria St. Santa Barbara, Cal.  
Teléfono 1831.



NOTA: Nuestro agente para la Colonia Mexicana, es el conocido Sr. Simeón Muñoz, quien recibe órdenes directamente mandadas a la oficina, por todos sus amigos y clientes, o en la Oficina de este Semanario, 120 So. Mill St. dirigidas a su nombre. Nada le cuesta informarse de estas máquinas, antes de comprar la suya.

### Café Chapultepec

TELEFONO NUM. 1011  
430 E. HEALY STREET

El Lugar Preferido por personas de buen gusto  
Fábrica de Tortillas de Maiz

SANTA BARBARA, CAL.



### COSMOPOLITA GROCERY

Abraham Osuna, Prop.

Abarrotes en General — Productos Medicinales Mexicanos  
Aceite de Cahuama, Loza de Guadalajara, Etc.

Fabrica de Tortillas de Maiz

626 State St. Santa Barbara, Calif.

### LA PRIMAVERA Abarrotes

Surtido de Artículos Mexicanos  
Carne Fresca Diaria  
Verduras y Frutas

Pedro C. Navarro  
Prop.

535 E. De la Guerra St.  
Santa Barbara — California

### LLUVIA DE ORO CAFE

Servimos los mejores platillos Españoles— Nuestra especialidad, Carne con Chile y Enchiladas. Atendemos órdenes para afuera.

J. L. López, Prop.

601 Anacapa St. Tel. 2869-J  
Santa Barbara, Calif.

Hago reparaciones en toda Clase de Automóviles

W. ACQUISTAPACE  
SERVICIO GARANTIZADO

(Antes mayordomo de reparaciones en el Chevrolet)

Hablo español y puedo entender perfectamente lo que desea.

12 Parker Way—Tel. 4640-J  
Santa Barbara, Cal.

### HABLAMOS ESPAÑOL

### CENTRAL PHARMACY A. V. HARNER, Prop.

TRATO AMABLE Y CORTES

Despachamos a Domicilio Gratis

401 STATE ST. TEL 341 STA. BARBARA, CAL.

## SANITARY BAKERY

Santa Paula, California

BUSQUE UD. EL PAN MEXICANO DE "TERRAZAS"

# 3 PIEZAS POR 5 centavos!

Limpio, Bien confeccionado y absolutamente Higiénico!!

Este es precio estable por ahora—En breve valdrá en especial 4 piezas por 5 ctvs.